



Hemero fagia



* Por Hilario Olea

Buena semana con noticias de todo calado. Por lo pronto, salió cochinerero con las auditorías federales, pero nadie la hizo de tos. Todos callaron como momias. Pero vamos al tema...

POR MENOS CHILLABAN... En el pasado sexenio se cancelaron las estancias infantiles del *IMSS* porque aseguraban que había "niños fantasmas" registrados como que recibían atención en estas instituciones. Eso lo usaron de pretexto para rasgarse las vestiduras y luego cancelar el programa. Ahora, la *Auditoría Superior de la Federación* tras una acuciosa revisión denunció que en el 2023 se entregaron *becas Benito Juárez* a 486 alumnos "que ya habían fallecido" por un monto de más de un millón de pesos. ¿Y qué ha pasado? Nada, porque ahora sí se puede mentir, robar y traicionar. Pero no sólo es eso, también han aparecido irregularidades incluso de nuevo en *Segalmex* donde ahora andan volando más de 450 millones de pesos. Y qué sucede. Nada. Seguramente como pasó con **Ignacio Ovalle** van a premiar a los causantes del desfalco. Nomás de *Liconsa* y *Diconsa* asegura la *ASF* encontraron anomalías acumuladas por más de cinco mil millones. Y de nuevo, qué ha pasado. Nada...



Miguel Ángel Yunes

SALIERON MUY TROMPUDOS... Ahora se entiende porque caímos 37 puntos en el índice mundial de corrupción. Gracias al trabajo de investigación a fondo de la *Auditoría Superior de la Federación* que encabeza **David Colmenares**, se realizaron cerca de 2,400 auditorías a la cuenta pública del 2023, tanto al *Gobierno Federal* como gobiernos estatales, municipios, órganos autónomos y paraestatales o empresas productivas como se les llama ahora. Y qué creen, se encontraron irregularidades por casi ¡¡52 mil millones de pesos!!, de los cuales sólo se han podido recuperar 1,112 millones y faltan por aclarar más de 43 mil millones. Como era de esperarse en donde se han encontrado más irregularidades es en la construcción del *Tren Maya* y *Pemex*. De esa información los mexicanos no pueden tener acceso porque están bajo resguardo por ser de seguridad nacional. También hay muchos faltantes por la compra de medicamentos. Y más lo que aparezca...

SIGUEN Y SIGUEN... Según reporte de la revista *Proceso*: "Un informe de auditoría publicado hoy indica que el *Gobierno Federal* aportó seis mil 410 millones de pesos a *Grupo Fertinal* y *Agronitrogenados* en 2023 (379 millones de dólares, según la tasa de cambio utilizado por los auditores) para continuar su rehabilitación y pagar sus créditos, y estas empresas reportaron pérdidas totales por cinco mil 79 millones de pesos (equivalentes a 300 millones de dólares)". Se supone que se habían regularizado tras los desfalcos en el gobierno de **Enrique Peña Nieto**, pero se ve que les gustó la lana fácil durante el sexenio de **López Obrador**. Ah, y qué ha pasado. Nada nadita de nada... ¿Qué hacer para evitar terminar tras las rejas? Simple, lo que hizo **Miguel Ángel Yunes**, afiliarse a *Morena*, aprovechando que ese partido inició su campaña de reafiliación. Con sólo registrarse como militante de este partido quedan en automático libres de toda culpa.

LE QUITARON HASTA LOS ACENTOS... En la pasada corte imperial había una orden clara para todos los legisladores de la *4T*, que a las iniciativas del jefe o sea el presidente **López Obrador** no se les quitaba



Lenia Batres

ni una coma. Es más, no había ni que leerlas, menos discutir las, porque se tenían que aprobar tal y como llegaban. Y así pasaron todas las iniciativas que llegaron de palacio nacional, incluso las más absurdas. Pero ¡Oh sorpresa!, ahora los legisladores en franca rebeldía están quitando las comas y los acentos. Como acaba de pasar con la reforma sobre nepotismo y no reelección, que fue enviada para aprobación inmediata y sin quitarle una coma. Pues miren, si bien es cierto que se aprobará no entrará en vigor el 2027 como quiere o quería la presidenta **Sheinbaum**, sino hasta el 2030, lo que dará pie a reelecciones y, sobre todo, a meter hasta la cocina a familiares...

EL VERDE MANDA... Todos saben en México que el *Partido Verde* es vil esquirolo de la *4T* y que no tienen derecho ni a respirar si no se les da permiso. Pues bien, resulta que **Manuel Velasco**, conocido ahora como el independiente, anuncia que su partido meterá una reserva para que entre en vigor en el 2030. Seguramente porque se manda solo. Es obvio que lo están usando para salir con eso de que hay que cumplirle las peticiones a los aliados porque tienen peso político. Por favor, ya dejen de burlarse. Simplemente digan lo que todos sabemos, que quien manda no está en palacio nacional sino en Palenque.